

---

ICANN73 | Foro virtual de la comunidad – Sesión del GAC para la revisión del comunicado  
Martes, 8 de marzo de 2022 – 16:30 a 17:30 AST

GULTEN TEPE:

Comenzaremos la sesión y la grabación. Bienvenidos a la sesión de la ICANN73 de la revisión del comunicado del GAC. Hoy no vamos a tomar lista por cuestiones de tiempo pero la asistencia de los miembros del GAC quedará asentada en el anexo al comunicado y en las actas del GAC. Les recordamos a los miembros del GAC que utilicen su nombre completo y afiliación para registrar su asistencia y para los fines de transparencia de participación les pedimos que se conecten a la sesión con el nombre completo. De lo contrario podrán ser removidos de la sesión.

Pueden hacer preguntas o comentarios escribiendo la oración comenzando con las palabras QUESTION o COMMENT como se indica en el chat para que todos vean su intervención. Las sesiones del GAC tienen interpretación en los seis idiomas de Naciones Unidas y portugués. Los participantes pueden seleccionar el idioma en el que desean hablar o que desean escuchar haciendo clic en el icono de interpretación ubicado en la barra de herramientas de Zoom. Su micrófono estará silenciado durante toda la sesión a menos que soliciten la palabra.

Si desean hablar, levanten la mano en la sala de Zoom. Al hacerlo digan su nombre para los registros y el idioma en el que hablarán.

---

***Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.***

---

Como todas las actividades de la ICANN, estas se rigen por los estándares de comportamiento esperado de la ICANN. Encontrarán el enlace de referencia en el chat. Le damos la palabra a Manal Ismail.

MANAL ISMAIL:

Muchas gracias, Gulden. Bienvenidos nuevamente. Ahora vamos a revisar el comunicado. Es la última sesión del día. Tenemos asignados 60 minutos para tal fin. Durante esta sesión vamos a planificar el proceso de redacción del comunicado. Todo texto que ya hemos recibido para el comunicado ya ha quedado insertado. En el texto hay otras secciones donde nos falta todavía texto y vamos a pedir que haya redactores para esas secciones que todavía no tienen contenido.

Ya veo aquí que se visualiza el archivo en pantalla. Como mencionamos durante la sesión plenaria de apertura vamos a utilizar un documento de Google Docs para la redacción del comunicado. En determinado momento es posible que pidamos que todos nos presenten texto a través del personal de apoyo pero por el momento este documento está abierto. Siéntanse libres de insertar allí el texto que ustedes desean directamente en el archivo.

A su vez, como mencionamos también durante la sesión plenaria de apertura, tenemos 72 horas desde el momento en que terminamos el comunicado. Las fechas todavía no están del todo claras porque a veces lo podemos terminar el miércoles. Otras veces necesitamos dedicar la sesión programada el jueves. Todavía no podemos establecer cuándo comienzan esas 72 horas pero una vez que

---

finalicemos vamos a empezar a contar este periodo de 72 horas para la revisión del comunicado y luego se publicará para el lunes.

Si tienen alguna pregunta sobre el proceso que vamos a llevar adelante, este es el momento para formularlas. Creo que podemos desplazarnos en el documento. Les hemos mostrado las instrucciones para saber cómo insertar el texto en el documento en Google Docs. Tienen que asegurarse de estar en modo sugerencia. Es decir, es la modalidad de sugerencia la que tienen que elegir para no cambiar de manera permanente el texto que tal vez ingresó otro miembro. El texto hay que insertarlo en el lugar correcto. Tienen que identificarse para que todo el mundo sepa quién insertó ese texto y no se olviden de presionar el botón de respuesta. De lo contrario no se va a ver lo que ustedes han modificado.

Muy bien. Vamos a seguir desplazándonos por este archivo. Para los que son nuevos en el GAC, tal vez podemos explicar cómo se estructura el comunicado. Hay partes que son puramente informativas mientras que otras se vinculan al asesoramiento que nosotros le brindamos a la junta directiva. En general, el personal se ocupa de incluir los datos. Por ejemplo, la lista de las reuniones a las que asistimos, la participación en paneles intercomunitarios, etc.

También esperamos que los grupos de trabajo pertinentes aporten texto para las secciones correspondientes del comunicado y otros temas de interés. Tal vez podemos avanzar porque esta es la parte introductoria. Luego tenemos las actividades con otras unidades constitutivas y la participación comunitaria. Aquí es donde

---

informamos sobre las reuniones bilaterales. Simplemente ponemos una lista de las reuniones bilaterales y el temario.

Aquí el personal de apoyo es quien se ocupa de completar todo este contenido. También las deliberaciones intercomunitarias, como ustedes pueden observar. Por supuesto, esto está sujeto a lo que va a ocurrir durante el miércoles y jueves. Algunas de las reuniones todavía no se han celebrado. Las tendremos mañana y pasado mañana. Con la junta directiva mañana, con el ALAC el jueves y la sesión comunitaria sobre uso indebido del DNS también se hará el jueves. Vamos ahorrando tiempo y vamos completando aquellas cuestiones que sabemos que van a producirse y, por supuesto, si es necesario hacer alguna modificación, tenemos la libertad de hacerlo. Avancemos.

Luego tenemos los asuntos internos. Aquí informamos sobre la membresía del GAC, las novedades con respecto a nuevas autoridades y también los informes de los distintos grupos de trabajo. Luego tenemos una sección sobre cuestiones de importancia para el GAC. Es aquí donde informamos sobre las deliberaciones más de fondo. Son deliberaciones que todavía no han madurado lo suficiente como para transformarse en un asesoramiento a la junta directiva pero debo decir que la junta directiva lee incluso también esta sección y la analiza con el GAC a través del grupo de interacción entre la junta directiva y el GAC.

En esta sección se explica un poco el fundamento, la manera de pensar del GAC. Hay temas que tal vez más adelante se reflejen como asesoramiento para la junta directiva porque ya el análisis ha sido más

---

maduro y esto les da un anticipo de eso. Luego tenemos el asesoramiento consensuado de parte del GAC a la junta directiva. En esta sección damos asesoramiento a la junta directiva de acuerdo con nuestros principios operativos y los estatutos de la ICANN. En caso de que no se siga el asesoramiento brindado por el GAC, eso significa que la junta directiva tiene que explicarle al GAC por qué no ha tenido en cuenta este asesoramiento y hay que tratar de encontrar una solución que sea aceptable para ambas partes.

Por último, si continuamos avanzando, tenemos una sección sobre seguimiento de asesoramientos previos. Esto corresponde a aquellos casos en los que haya un asesoramiento previo que no se haya tenido en cuenta y queremos reiterar la necesidad de prestar atención a ese asesoramiento anterior.

Por último, tenemos una sección que hace referencia a nuestra próxima reunión. Voy a hacer una pausa para ver si hay alguna pregunta en esta instancia. Creo que si no hay preguntas podemos hacer una lectura rápida y empezar a ver cuáles son las partes que están faltando y designar redactores. Le agradezco a todos los que ya han presentado texto en este documento de Google y por empezar a completar el esqueleto de este comunicado.

El texto dice lo siguiente. El comunicado del GAC de la ICANN73 se redactó y acordó en forma remota durante el foro virtual de la comunidad de la ICANN73. El comunicado fue circulado a los miembros del GAC inmediatamente después de la reunión para darles la oportunidad a todos los miembros y observadores de tomarlo en

---

consideración antes de su publicación teniendo en cuenta las circunstancias especiales de una reunión virtual. No se plantearon objeciones durante el plazo acordado antes de su publicación. Esto lo ponemos también en amarillo porque esto es algo que tenemos que verificar si es válido al momento de emitir el comunicado.

En la introducción dice, el Comité Asesor Gubernamental, GAC, de la Corporación para los Nombres y Números en Internet, ICANN, se reunió a través de la participación remota del 7 al 10 de marzo del 2022 de acuerdo a la resolución de la junta directiva de la ICANN del 4 de noviembre de 2021 en respuesta a la emergencia sanitaria pública que debido al brote mundial de COVID-19, la ICANN73 pasó de ser una reunión presencial en Puerto Rico a ser una reunión con participación remota únicamente.

Vamos a insertar aquí la cantidad de miembros del GAC que asistieron y los observadores también. Por el momento decimos un X número de miembros y un X número de observadores que asistieron a la reunión del GAC. El número de participantes del GAC ha sido contabilizado en todas las sesiones. El personal de apoyo está haciendo un trabajo maravilloso, tratando de asegurarse de no pasar por alto ningún asistente. Es una tarea muy difícil. Como les dije, tienen que recabar la participación de los miembros en todas las sesiones. Los podemos ayudar identificándonos de la manera correcta en la lista de participantes para que ellos puedan diferenciar entre miembros y observadores del GAC y también distinguir a los miembros y observadores de otros participantes de otras partes de la comunidad.

---

La reunión del GAC se llevó adelante como parte del foro virtual de la comunidad ICANN73. Todas las sesiones plenarias del GAC y de los grupos de trabajo se realizaron como reuniones a puertas abiertas. Hay una oración en referencia a las declaraciones que se hicieron al comienzo.

Dice: El GAC quisiera hacer referencia a las declaraciones formuladas por los miembros del GAC durante la sesión plenaria de apertura del GAC tras el pedido de Ucrania de llevar adelante una reunión de emergencia del GAC. Tenemos un enlace a la transcripción compartido aquí como pie de página.

En las actividades con otras unidades constitutivas y participación comunitaria, aquí está la reunión con la junta directiva de la ICANN que se realizará la mañana por la mañana. Ni siquiera mencionamos el horario UTC pero será mañana a la mañana. Tenemos el temario y luego ajustaremos los detalles de la reunión en caso de que haya una modificación. El GAC se reunió con la junta directiva de la ICANN y discutió las prioridades para el GAC para el 2022, las sugerencias del GAC para mejorar la implementación de las recomendaciones que surgen de los procesos de desarrollo de políticas y revisiones importantes, las recomendaciones de la revisión SSR2, el marco de interés público global, los datos de registración, incluido el sistema estandarizado de acceso y divulgación, los acuerdos de protección de datos entre la ICANN y las partes contratadas y la exactitud de los datos de registración.

---

Las respuestas de la junta directiva de la ICANN a las preguntas y enunciados del GAC presentados durante la reunión se encuentran disponibles en la transcripción de la reunión entre ambas partes que es anexa a este documento. La transcripción aparecerá como anexo como lo que hicimos con las declaraciones. Por supuesto, esto estará disponible una vez que finalicemos la reunión.

También la reunión con el Comité Asesor At-Large, que todavía no se llevó a cabo porque va a ser el jueves. El GAC se reunió con los miembros del ALAC y debatieron los procesos de interés público, aceptación universal y nombres de dominio internacionalizados. El sistema propuesto para acceso y divulgación estandarizado de los datos de registración, SSAD, sujeto a la realización de la reunión.

Ahora pasamos a la reunión con la organización de apoyo de nombres genéricos, GNSO, que se llevó a cabo el lunes. El GAC se reunió con los miembros de la GNSO y debatió la fase de diseño operativo del SSAD, las rondas posteriores de la fase de diseño operativo de los nuevos gTLD, el uso indebido del DNS, el EPDP sobre los mecanismos de corrección específicos de protección de derechos para las OIG, la exactitud de de los datos de registración y los genéricos cerrados.

Respecto de nuestra reunión del día de hoy con la organización de apoyo de los nombres con código de país, ccNSO, me parece que en inglés es supporting organization y no support, ccNSO. El GAC se reunió con los miembros de la ccNSO y debatió el ccPDP 3 sobre la actualización de mecanismos de revisión al GAC, el ccPDP 4 sobre la actualización de IDN al GAC y las actividades de la ccNSO vinculadas

---

con el uso indebido del DNS. En lo que hace a los debates intercomunitarios, los miembros del GAC participaron en las sesiones intercomunitarias pertinentes programadas como parte de la ICANN73, incluso el marco de interés público global de la ICANN, que fue la sesión del día de ayer y el uso indebido del DNS. Esta es la sesión que va a tener lugar mañana.

Pasemos ahora a asuntos internos. Vamos a empezar con la membresía. Actualmente hay 179 estados miembros del GAC y territorios y 38 organizaciones observadoras. En lo que hace a las autoridades, el GAC agradeció a sus vicepresidentes salientes, Jorge Cancio, de Suiza, Jacques Rodrigue, de Burkina Faso, y Pua Hunter, de las Islas Cook, por su valioso apoyo y contribución al GAC durante sus mandatos de un año.

Al finalizar la reunión de ICANN73, comenzará el nuevo mandato de los vicepresidentes y presidente ingresantes del GAC, Manal Ismail, Egipto, presidenta; Pär Brumark, de Niue; Francis Olivier Cubahro, de Burundi. Perdón si no los pronuncio bien. Shi Yonge, de la República de Corea; Jaideep Kumar, de India, y Ola Bergstrom, de Suecia.

No sé si esto está bien porque realmente no es un nuevo mandato para la presidencia del GAC. La presidencia del GAC es de dos años el mandato. De todas formas, después podemos mirar esto y modificarlo de ser así. El mandato del equipo, bien, gracias, Rob. Está bien, está hablando de todas las autoridades. Mientras esté justificado, no hay ningún problema.

---

Ahora los grupos de trabajo del GAC. Aquí tenemos el grupo de trabajo de seguridad pública del GAC. Estamos esperando recibir el texto de este grupo de trabajo. No sé si alguien va a redactar cuáles son las expectativas o cuándo debemos esperar recibir el texto. Sé que la sesión acaba de terminar. Gracias, gracias, Laureen, por confirmar en el chat que va a estar a cargo de la coordinación de ese texto. Gracias, Chris. Entre Chris y Laureen, como copresidentes del PSWG. Gracias.

Vamos a pasar entonces al grupo de trabajo sobre derechos humanos y derecho internacional. El grupo de trabajo revisó el documento de propuesta de perspectiva del GAC sobre el área de trabajo 2 recomendación 1.1 sobre la definición de diversidad y particularmente sobre cada uno de los siete elementos de diversidad identificados en el informe. El grupo de trabajo tomó en cuenta el elemento adicional propuesto por el GAC respecto de la diversidad de opiniones y compartirá el documento con el grupo de coordinación de la comunidad recientemente formado, CSG, para una futura discusión con toda la comunidad. Gracias a este grupo de trabajo de derechos humanos y derecho internacional por haber presentado el texto para el comunicado sobre lo que presentaron en el día de hoy.

Vamos a pasar ahora entonces al grupo de trabajo de los principios operativos del GAC. El GAC recibió información sobre las actividades recientes llevadas a cabo por el grupo de trabajo del grupo de evolución de principios operativos del GAC e incluyó su plan de trabajo actualizado y el marco actualizado para las pautas del grupo de trabajo del GAC. Los miembros del GAC hicieron comentarios

---

preliminares sobre estas pautas y fueron invitados a hacer mayores comentarios.

El plan de trabajo para el ejercicio 2022-2023 fue adoptado por el GAC donde se establecieron las prioridades del grupo de trabajo. La primera, finalizar el marco para las pautas de los grupos de trabajo del GAC antes de comenzar la revisión de los principios operativos del GAC. El grupo de trabajo GOPE y sus miembros se reunirán entre las reuniones públicas y compartirán los hechos pertinentes con los miembros del GAC antes de la ICANN74.

Me voy a detener aquí. Esto resulta útil. Gracias por haberlo enviado. ¿Hay algún comentario? Esto es nada más que información sobre los hechos. Estamos reflejando las actividades que tuvimos esta semana pero si hay comentarios interrúmpame en cualquier momento.

Pasemos ahora entonces a los asuntos importantes para el GAC. Aquí tenemos el primero, que es el marco de interés público global. Dice: El GAC reconoce la importancia de incorporar consideraciones de interés público global, GPI, en el desarrollo de políticas y en la toma de decisiones de la ICANN. El GPI es de importancia particular al GAC, que sirve para considerar y dar asesoramiento sobre asuntos de política pública dentro del área de incumbencia de la ICANN.

El GAC, por lo tanto, recibe con beneplácito el desarrollo de una herramienta que podría ayudar a garantizar que el GPI quede incluido en la política de la ICANN y que el marco de GPI y las deliberaciones durante la ICANN73 fueron un muy buen primer paso hacia ese

---

objetivo. El marco de GPI podría adaptarse y aplicarse a todos los comités asesores y organizaciones de apoyo en su trabajo, incluso por ejemplo a través del proceso de desarrollo y apoyo a las recomendaciones de políticas, decisiones y comentarios públicos. El requisito de inclusión establecido en el acta constitutiva debe incluirse explícitamente en el marco del GPI.

El GAC toma nota de que la aplicación inicial del GPI a la ODA del SSAD parece estar limitada. Es importante que las inquietudes de interés público no solo sean tomadas en cuenta sino que sean efectivamente abordadas. Por ejemplo, una inquietud de interés público identificada durante la etapa 2 del EPDP de las deliberaciones del SSAD respecto de la clasificación de las amenazas de ciberseguridad, incluso amenazas a la protección del consumidor, como prioridad tres, que es la prioridad más baja.

El GAC y muchos otros grupos de partes interesadas señalaron que esta prioridad baja puede resultar insuficiente para enfrentar la realidad de amenazas serias en línea y demasiado lenta para brindar datos a suficiente velocidad como para satisfacer las necesidades de seguridad operativa. A pesar de las inquietudes, la ODA concluyó que la comunidad consideró y enfrentó las consideraciones de interés público en los fundamentos para las recomendaciones del SSAD.

Hacia el futuro, el GAC alentaría una aplicación más exhaustiva del marco de GPI en la ODA para la nueva fase de diseño operativo para los procedimientos posteriores a la introducción de los nuevos gTLD. El GAC va a seguir atentamente el desarrollo del marco del GPI en el

---

futuro. Voy a hacer una pausa aquí. Quiero ver si hay algún comentario. Obviamente, para respirar un poco.

En general, ¿hablamos de los disertantes invitados? No sé si lo hemos mencionado anteriormente. No sé realmente si es adecuado aquí agradecerle o mencionar a Avri por haber estado con nosotros. Yo sé que antes tuvimos estos disertantes u oradores invitados. No sé si es importante mencionarlos. No sé si en general decimos algo o no, si agregamos una oración o no. Gracias, Fabien. Me dice que no está seguro si es en asuntos importantes. Sí, van a investigar, a ver si tenemos una situación similar. Gracias, Nigel, por señalarlo. Es importante agradecer esto. Vamos a ver entonces cómo lo manejamos antes para agradecerle. Si no lo hicimos anteriormente... Gracias, Fabien, por mirar cómo hicimos antes. Gracias, sí. Gracias. Pasemos ahora al siguiente punto.

El siguiente tema es muy importante para el GAC. Son las próximas rondas de nuevos gTLD. El texto dice lo siguiente: El GAC discutió las próximas rondas de nuevos gTLD y recibió información actualizada de parte de la organización de la ICANN con respecto al estado actual del trabajo sobre la fase de diseño operativo, ODP, en relación con las recomendaciones de política contenidas en el informe final del grupo de trabajo sobre el proceso de desarrollo de políticas de la GNSO relacionado con los procedimientos posteriores para los nuevos gTLD.

El GAC continuará manteniendo abiertos los canales de comunicación con la organización de la ICANN durante toda la ODP ofreciendo aportes según corresponda durante las fases de consulta con la

---

comunidad. Tras la invitación de la junta directiva de la ICANN para un diálogo facilitado entre el GAC y la GNSO con miras a analizar una manera de avanzar que sea de mutuo acuerdo sobre la cuestión de los genéricos cerrados, el GAC tiene la intención de responder de manera favorable señalando su voluntad para contribuir con este esfuerzo. El GAC continuará interactuando en busca de una solución intermedia relacionada con las solicitudes de genéricos cerrados en la próxima ronda de nuevos gTLD manteniendo el asesoramiento del GAC sobre los genéricos cerrados en relación con el objetivo de interés público. Muy bien. Podemos agregar un agradecimiento al personal de apoyo y a los responsables de estos temas por darnos este texto de manera tan oportuna además de todo lo que se está llevando adelante al mismo tiempo.

El último tema de interés para el GAC es el informe actualizado sobre el grupo de trabajo de seguridad pública en relación con el uso indebido del DNS. El texto dice: El GAC reconoció el tema del uso indebido del DNS según el cual los registratarios continúan haciendo un uso indebido al utilizar diferentes nombres de dominio registrados con el mismo registrador y la importancia de abordarlo. Gracias. Creo que deberíamos esperar recibir más contenido sobre este tema. Velimira, adelante.

VELIMIRA NEMIGUENTCHEVA: Gracias, Manal. Les pido disculpas porque creo que levanté la mano demasiado rápido pero simplemente quería informar que vamos a tener un tema más en este encabezado sobre los temas de

---

importancia para el GAC pero estamos trabajando con otros responsables y será el tema vinculado a la exactitud. Lo insertaremos seguramente mañana, cuando tengamos la oportunidad de hacerlo.

MANAL ISMAIL:

Muchas gracias, Velimira. Entonces vamos a poner este título para dejar ese lugar reservado para la exactitud de los datos de registración. Gracias por ofrecerse a darnos un texto sobre este tema. ¿Algo más que nos esté faltando en esta sección de temas de importancia para el GAC? Estoy leyendo lo que dice Nigel en el chat. Jorge dice que Benedetta logra hacer milagros. Sí, no hay duda. Nigel dice que cree que hay más por agregar aquí, que también tenemos que hacer referencia a que discutimos el informe de la Unión Europea. Sí, justamente en esto estaba pensando, Nigel. Me pregunto si tendríamos que tener un texto adicional sobre el uso indebido del DNS. Velimira, supongo que ese es un pedido de intervención anterior, ¿no?

VELIMIRA NEMIGUENTCHEVA: Sí. Le pido disculpas, Manal.

MANAL ISMAIL:

No hay problema. Muy bien. Nigel, adelante.

REINO UNIDO:

Buenas tardes. Quiero hacer dos comentarios o tres, si es posible. En primer lugar estoy de acuerdo con Velimira en cuanto a que es

---

necesario incorporar texto sobre la exactitud de los datos de registración porque es un tema muy importante. Luego, con respecto al uso indebido del DNS, sí, creo que tenemos que reflejar también algunos otros puntos de lo que discutimos en la tarde de hoy, el informe de la Unión Europea, que nos dio mucho contenido para reflexionar y también las noticias sobre esta iniciativa del instituto sobre el uso indebido del DNS. De alguna manera, debería quedar reflejado eso.

Con respecto a la exactitud de los datos de registración, tendríamos que reflejar aquí nuestras inquietudes y nuestras conversaciones... Perdón, fue un día largo. Tendríamos que hacer alguna referencia a WHOIS y los datos de registración y los tiempos del equipo de implementación, de la revisión de la implementación. Perdón, no estoy articulando muy bien por el cansancio y la hora. Creo que habría que insertar texto en esas líneas.

MANAL ISMAIL:

Muchas gracias, Nigel. Primero, con respecto al uso indebido del DNS, veo que Susan en el chat muestra que está de acuerdo y dice que prevé que van a tratar de trabajar con los colegas para proponer otro texto y luego Laureen dice que tal vez podemos dar información más detallada sobre los temas que se trataron en la sesión. Eso se lo agradeceríamos. Muchas gracias, Susan y Laureen. Muy bien. También tenemos la cronología, los plazos con respecto a la implementación de las recomendaciones de la fase 1 del EPDP. No sé si tenemos algún redactor que se ofrezca como voluntario para redactar texto en esta

---

sección. Nigel, supongo que usted no volvió a pedir la palabra, ¿o sí?  
En ese caso le doy directamente la palabra a Chris. Adelante, Chris.

CHRIS LEWIS-EVANS: Con respecto a los plazos del IRT, obviamente Dennis puso en el chat algunas cosas y tengo que asegurarme de que eso cumpla con los requisitos del GAC pero puedo ocuparme de eso a la brevedad.

MANAL ISMAIL: Muchas gracias, Chris. Sería muy útil. Velimira se va a ocupar de exactitud. Chris de la cronología para la implementación de las recomendaciones fase 1 del EPDP. Tenemos esfuerzos conjuntos entre Laureen y Susan por el momento sobre el tema del uso indebido del DNS. ¿Algún otro tema que nos esté faltando? No veo que nadie solicite la palabra.

Voy a pasar al asesoramiento por consenso del GAC a la junta directiva. ¿Algo que debamos transmitir en calidad de asesoramiento a la junta directiva? Tal vez deberíamos tener alguna señal temprana pero por supuesto mañana podemos dar cabida a algunas sugerencias. Sé que hemos tenido un día muy largo y también muy intenso. Si tienen algo, hágannoslo saber. Esta es la parte que consume la mayor parte de las deliberaciones. Tenemos que comenzar lo antes posible.

Estoy leyendo lo que dice Nigel en el chat. Dice que cree que debemos remitirnos a este tema después de haber hablado con la junta directiva mañana. Sí, totalmente, Nigel. Tal vez después de nuestra reunión

---

bilateral con la junta directiva tengamos mayor claridad. No tenemos nada por el momento en la sección de seguimiento de asesoramientos brindados previamente y creo que normalmente no me inclino mucho a favor de incluir contenido en esta sección pero si es necesario, como dijo Nigel, tal vez, después de nuestra reunión con la junta directiva nos quede más claro.

La próxima reunión, el GAC tiene previsto reunirse durante el foro de políticas de ICANN74 del 13 al 16 de junio de 2022. Tratamos de abstenernos de decir si se va a hacer en forma presencial o con un modo híbrido. Lo dejaremos para que eso se decida en el momento que corresponda.

¿Algo que quieran comentar sobre el comunicado, ya sea en cuanto al proceso o a la redacción? Le pido al personal que si pasé por alto algo, que me lo hagan saber. Gracias, Fabien, por confirmar que no hay nada pendiente, por lo menos para el día de hoy. Seguramente todos querrán terminar unos minutos antes de lo programado después de un día tan largo así que les voy a agradecer a todos. Sé que ha sido una jornada muy extensa. Les agradezco por su participación activa, por si interacción. Con esto concluimos las sesiones del día de hoy. Comenzaremos mañana a las 9:00 horario de San Juan y 13:00 UTC con nuestra reunión con la junta directiva. Les pido que sean puntuales. Antes del inicio oficial de las sesiones, las autoridades del GAC tendrán su sesión informativa de 30 minutos a las 11:30 UTC para aquellos que no han podido participar en las sesiones de hoy. Cuídense y disfruten lo que queda del día. Nos vemos mañana. Gracias.

**[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]**